

AL-TIJARY

Jurnal Ekonomi dan Bisnis Islam



Implementasi Akuntabilitas dalam Shari'ah Enterprise Theory di Lembaga
Bisnis Syariah (Studi Kasus: Swalayan Pamella Yogyakarta)
Rahmah Yulisa Kalbarini

Tingkat Efisiensi Perbankan Syariah Pasca Spin Off dengan Metode
Two-Stage Data Envelopment Analysis
Sallsa Khairunnisa & Miftakhul Khasanah

Pembangunan Sosial Ekonomi di Indragiri Hilir Riau Perspektif Teori
Kebijakan Fiskal Abdul Mannan
Salmia

Pengaruh Promosi Tabungan Bank Sumsel Babel Syariah Terhadap
Minat Menabung Masyarakat Kota Palembang
Mawardi

AL-TIJARYVolume
4Nomor
1Halaman
1-80Samarinda
Des 2018ISSN
2460-9404

Diterbitkan Oleh:
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
IAIN SAMARINDA



يَحْتَمِلُ

Jurnal Ekonomi dan Bisnis Islam

AL-TIJARY (P-ISSN: 2460-9404; E-ISSN: 2460-9412) is a scholarly periodical published by the Faculty of Economics and Islamic Business, IAIN Samarinda. It is a peer-reviewed journal of Economics and Islamic Business, including: Islamic Economics, Islamic Business, Islamic Banking, Islamic Capital Markets, Islamic Wealth Management, Issues on Shariah Implementation/Practices of Islamic Banking, Zakat and Awqaf, Takaful, Islamic Corporate Finance, Shariah-Compliant Risk Management, Islamic derivatives, Issues of Shari`ah Supervisory Boards, Islamic Business Ethics, Islamic Accounting, Islamic Auditing. The journal is published twice.

© All Rights Reserved

No parts of this publication may be reproduced in any form without prior written permission from *Al-Tijary*, to whom all requests to reproduce copyright materials should be redirected. *Al-Tijary* grants authorisation for individuals to photocopy copyright materials for private use. This authorisation does not extend to any other kind of copying, in any form, and for any purposes other than private research use.

Open Access Information

Al-Tijary provides immediate open access to its content on the principle that making research freely available to the public supports a greater global exchange of knowledge. The journal provides full contents at:

<http://journal.iain-samarinda.ac.id/index.php/altijary/index>

Mailing Address

Al-Tijary

Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, IAIN Samarinda

Jl. H.A.M. Rifadin, Loa Janan Ilir Samarinda, Kalimantan Timur, Indonesia.

e-mail: redaksi.altijary@gmail.com

website: <http://journal.iain-samarinda.ac.id/index.php/altijary/index>

Editor In Chief

Akhmad Nur Zaroni, Institut Agama Islam Negeri, (IAIN Samarinda)

Managing Editor

Fitria Rahmah, Institut Agama Islam Negeri, (IAIN Samarinda)

Penyunting Ahli

Prof. Dr. Suliyanto Suliyanto, (SCOPUS Author ID: 55037259400), Universitas Jenderal Soedirman, Indonesia.

Dr. Alfitri Alfitri, (SCOPUS Author ID: 57193129420) Institut Agama Islam Negeri, (IAIN Samarinda), Indonesia.

Ahmad Ajib Ridlwan, (SCOPUS Author ID: 57203842988), Universitas Negeri Surabaya, Surabaya, Indonesia.

Irfan Sauqi Beik, (SCOPUS Author ID: 57191277172), Institut Pertanian Bogor, Bogor, Indonesia.

Murniati Mukhlisin, (SCOPUS Author ID: 57008083900), Sekolah Tinggi Ekonomi Islam TAZKIA, Bogor, Indonesia.

M Nur Rianto Al-Arif, (SCOPUS Author ID: 57200389941), Universitas Islam Negeri Jakarta, Jakarta, Indonesia.

Prof Hadri Kusuma, (SCOPUS Author ID: 54405825200), Universitas Islam Indonesia, Yogyakarta, Indonesia.

Mehmet Mercan (SCOPUS Authtor ID: 55675368600), Hakkari University, Hakkari, Turkey.

Zakiyuddin Baidhawy, (SCOPUS Author ID: 26037319900), Institut Agama Islam Negeri (IAIN Salatiga), Indonesia.

Tulus Suryanto (SCOPUS Authtor ID: 57191504347), Universitas Islam Negeri Raden Intan Lampung, Indonesia.

Editors

Bambang Iswanto, IAIN Samarinda

Muhammad Birusman Nuryadin, IAIN Samarinda

Muhammad Iswadi, IAIN Samarinda

Language Editor

Widya Noviana Noor

Rachmat Saleh Nasution

Cover Design

Hj. Kokom Komariah, Angrum Pratiwi

Technical Support

H. Khairuddin

DAFTAR ISI

	Halaman
Implementasi Akuntabilitas dalam Shari'ah Enterprise Theory di Lembaga Bisnis Syariah <i>Rahmah Yulisa Kalbarini</i>	1 - 12
Tingkat Efisiensi Perbankan Syariah Pasca Spin Off dengan Metode Two-Stage Data Envelopment Analysis <i>Sallsa Khairunnisa dan Miftakhul Khasanah</i>	13 - 23
Pembangunan Sosial Ekonomi di Indragiri Jilir Riau Perspektif Teori Kebijakan Fiskal Abdul Mannan <i>Salmia</i>	25 - 42
Pengaruh Promosi Tabungan Bank Sumsel Babel Syariah Terhadap Minat Menabung Masyarakat Kota Palembang <i>Mawardi</i>	43 - 52
Persepsi Nasabah Tentang Mutu Pelayanan dan Produk Bankaltimtara Syariah Cabang Samarinda <i>Irma Yuliani</i>	53 - 60
Dampak Industri Pariwisata Terhadap Penyerapan Tenaga Kerja Ditinjau dari Perspektif Ekonomi Islam <i>Romi Putra Saroji</i>	61 - 70
Pengaruh Pemahaman Keagamaan, Etos Kerja Islam, Kedisiplinan, Tanggung Jawab dan Pendidikan Terhadap Profesionalisme Kinerja Karyawan pada Perusahaan Asuransi Syariah di Kota Samarinda <i>Khairul Rizal, Parno & Kokom Komariah</i>	71 - 80

PENGANTAR REDAKSI



Hanya kepada Allah Swt segala puji kami panjatkan atas terbitnya Jurnal Ekonomi dan Bisnis Islam "Al-Tijary" Volume 4, Nomor 1, Desember 2018, dengan mengusung tujuh artikel dari hasil penelitian ekonomi dan bisnis Islam.

Artikel pertama oleh *Rahmah Yulisa Kalbarini*, mengenai Implementasi Akuntabilitas dalam *Shari'ah Enterprise Theory* di lembaga Bisnis Syari'ah (Studi Kasus: Swalayan Pamella Yogyakarta), Hasil penelitian menunjukkan bahwa Implementasi akuntabilitas dalam konsep *Shariah Enterprise Theory* di Swalayan Pamella didasarkan pada konsep bahwa tujuan utama hidup di dunia adalah *rahmatan lil alamin*. Perwujudan konsep tersebut dilakukan dengan pemisahan pertanggungjawaban dana bisnis dan dana sosial. Dana bisnis dipertanggungjawabkan kepada Allah melalui dana zakat dan laporan pertanggungjawabannya sebagai bahan evaluasi peningkatan target zakat kedepan. Dana non bisnis dipertanggungjawabkan kepada masyarakat melalui berbagai kegiatan sosial kemanusiaan dan laporan pertanggungjawabannya diberikan kepada masyarakat melalui berbagai media seperti poster dan spanduk. Laporan juga diberikan kepada beberapa dinas terkait yang ada di Yogyakarta sebagai pihak yang berwenang dalam perijinan pelaksanaan kegiatan Swalayan Pamella.

Kedua, ditulis oleh *Sallsa Khairunnisa dan Miftakhul Khasanah* dengan judul Tingkat Efisiensi Perbankan Syariah Pasca *Spin Off* dengan Metode *Two-Stage Data Envelopment Analysis*. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui tingkat efisiensi perbankan syariah pasca *spin off* dan bagaimana variabel total aset, ROA, FDR dan NPF dapat mempengaruhi tingkat efisiensi perbankan syariah. Hasilnya menunjukkan bahwa tingkat efisiensi bank BNI Syariah pasca *spin off* sangat fluktuatif selama tahun 2011-2016 dan belum mencapai kondisi efisien, dengan rata-rata efisiensi sebesar 99.3%. Sedangkan tingkat efisiensi bank BJB Syariah belum mencapai kondisi efisien dengan rata-rata efisiensi sebesar 98.6%. Pada bank BNI Syariah variabel yang berpengaruh secara signifikan terhadap tingkat efisiensi adalah ROA dan Total aset. Sementara variabel FDR dan NPF tidak berpengaruh secara signifikan terhadap tingkat efisiensi. Sedangkan pada bank BJB Syariah variabel total aset memiliki pengaruh secara signifikan terhadap tingkat efisiensi. Dan variabel yang tidak mempengaruhi secara signifikan terhadap tingkat efisiensi adalah ROA dan FDR. Serta variabel yang berpengaruh negatif dan tidak signifikan pada tingkat efisiensi adalah NPF.

Ketiga, Pembangunan Sosial Ekonomi di Indragiri Hilir Riau Perspektif Teori Kebijakan Fiskal Abdul Mannan, oleh *Salmia*. Penelitian ini memotret pembangunan sosial ekonomi dari kebijakan fiskal pemerintah di Kabupaten Indragiri Hilir dan dianalisis dengan teori kebijakan fiskal Abdul Mannan. Hasil penelitian menunjukkan bahwa kebijakan fiskal yang diterapkan belum sepenuhnya sesuai dengan konsep Manan yang mengedepankan prinsip kebahagiaan (at-targib). Namun demikian ada upaya-upaya yang dilakukan

untuk menuju kepada konsep at-targib tersebut. Seperti adanya bantuan penanggulangan perbaikan perkebunan masyarakat serta trio tata air yang juga merupakan program penanggulangan kerusakan perkebunan, evaluasi dari dinas pendapatan daerah untuk meningkatkan pendapatan demi kelancaran pembangunan. Program lainnya yang cukup relevan yakni program magrib mengaji yang sangat diapresiasi untuk pembangunan kualitas sumber daya manusia yang baik dan bermoral.

Keempat, Pengaruh Promosi Tabungan Bank Sumsel Babel Syariah Terhadap Minat Menabung Masyarakat Kota Palembang, oleh *Mawardi*. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh iklan, publisitas, promosi penjualan dan penjualan pribadi terhadap minat menabung masyarakat kota Palembang. Hasilnya menunjukkan bahwa yang berpengaruh terhadap minat menabung hanyalah iklan. Sedangkan publisitas, promosi penjualan, dan penjualan pribadi tidak berpengaruh signifikan.

Kelima, Persepsi Nasabah Tentang Mutu Pelayanan dan Produk Bankaltimtara Syariah Cabang Samarinda, oleh *Irma Yuliani*. Penelitian ini bertujuan untuk menggambarkan citra Bankaltimtara Syariah di mata nasabahnya terkait dengan pelayanan dan produknya. Hasilnya menunjukkan bahwa mutu pelayanan sangat baik namun ada hal-hal yang perlu ditingkatkan terkait penambahan lahan parkir khusus dan konsultasi keuangan untuk memenuhi kebutuhan nasabah prioritas. Sedangkan produk Bankaltimtara Syariah sangat baik, tetapi nasabah juga berharap adanya penambahan produk yang lebih bervariasi dan dengan fitur-fitur yang sesuai dengan kebutuhan terutama untuk kalangan bisnis yang tentunya sesuai dengan ketentuan syariat Islam dan standar Bank Syariah.

Keenam, Dampak Industri Pariwisata Terhadap Penyerapan Tenaga Kerja Ditinjau Dari Perspektif Ekonomi Islam (Studi pada Hotel, Biro Perjalanan Wisata, Kuliner dan Objek wisata Kabupaten Lombok Barat), oleh *Romi Putra Saroji*. Penelitian ini mengungkap dampak pariwisata di Lombok Barat terhadap penyerapan tenaga kerja serta ditinjau dari pendekatan ekonomi syariah. Hasilnya menunjukkan bahwa bidang hotel, kuliner (restoran), Biro Perjalanan Wisata dan objek wisata menunjukkan adanya penyerapan tenaga kerja. Hal ini dilihat dari jumlah tenaga kerja selama 2010-2015 yang semakin meningkat untuk masing-masing bidang tersebut. Pendukung pengembangan pariwisata seperti hotel dan kuliner belum semuanya berprinsip pada pariwisata syariah karena hotel belum semuanya berupa hotel syariah, atau makanan-makanan di restoran tidak semuanya berlabel halal yang masih membuat ragu wisatawan.

Ketujuh, Pengaruh Pemahaman Keagamaan, Etos Kerja Islam, Kedisiplinan, Tanggung Jawab, dan Pendidikan Terhadap Profesionalitas Kinerja Karyawan Pada Perusahaan Asuransi Syariah di Kota Samarinda, oleh *Khairul Rizal dan Parno*. Hasil penelitian menunjukkan bahwa variabel pemahaman keagamaan, etos kerja Islam tidak memiliki pengaruh yang signifikan terhadap profesionalitas kinerja karyawan. Sedangkan variabel kedisiplinan, tanggung jawab, pendidikan, memiliki pengaruh yang signifikan terhadap profesionalitas kinerja karyawan. Selain itu, Variabel pemahaman keagamaan, etos kerja Islam,

kedisiplinan, tanggung jawab, dan pendidikan secara bersama-sama (simultan) berpengaruh signifikan terhadap profesionalitas kinerja karyawan.

Demikian pengantar redaksi, selamat menikmati, dan terima kasih kepada semua pihak yang telah berkontribusi atas terbitnya al-Tijary.

Wassalam,

Redaktur